



Réunion Treillières Amicale Laïque

16/02/2021

Document à destination des adhérents de
TREILLIERES AMICALE LAIQUE uniquement

➤ Vie de l'amicale

Nouveau site !

Le site AssoConnect a été choisi pour assurer la quasi-totalité des besoins en ligne de la TAL :

- remplacement du site actuel de la TAL à destination des visiteurs,
- billetterie et ventes en ligne
- agenda avec visibilité différente pour les visiteurs, les adhérents, le bureau
- gestion des adhérents et des groupes
- enregistrement en ligne des nouvelles adhésions et renouvellements
- feuilles de présence pour les réunions
- envoi de communications par mail
- mise à disposition de documents (tels que ce compte-rendu)
- gestion de la comptabilité

Une démonstration rapide du site a été réalisé en séance. Son contenu est progressivement enrichi par les membres du conseil d'administration.

Effectif des adhérents

La TAL compte à l'heure actuelle 50 adhérents, dont 3 nous ayant rejoint à l'automne 2020. La répartition des adhérents est la suivante :

- 33 adhérents sont des parents d'élèves d'Alexandre Vincent et/ou Pauline Kergomard
- 13 adhérents sont des parents d'élèves de Joseph Fraud
- 4 adhérents sont (ou ont été) membres du corps enseignant treilliérais

Quelques cotisations sont manquantes, et feront l'objet de relances prochainement.

Ligue de l'enseignement

La TAL est affiliée à la Ligue de l'Enseignement, aussi connue sous le nom Fédération des Amicales Laïques (FAL) en Loire Atlantique. Celle-ci propose de l'assistance, des conseils, des formations et des ressources aux amicales laïques.

Le contact avec la ligue s'était partiellement rompu ces dernières années, il a été renoué par Aline.

L'une des offres intéressantes concerne des malles mises à disposition des amicales et contenant du matériel d'exposition (livres, affiches, etc...) sur un éventail de thèmes. Pour certains d'entre eux, un accompagnateur de la ligue peut intervenir pour animer un échange autour du thème.

Ces malles pourraient être présentées et proposées aux professeurs des différentes écoles au travers des conseils d'école. La TAL ne jouerait alors qu'un rôle d'intermédiaire pour la mise à disposition des malles.

Club informatique

Le club informatique est intégré à la TAL, mais les contacts ont été ténus ces dernières années. Un échange a eu lieu récemment avec les responsables du club, dont certains sont anciens amicalistes, pour renouer des liens.

Le club informatique souhaite rester une section de la TAL. Les comptes seront dorénavant consolidés avec ceux de la TAL, et les membres du club seront également adhérents de l'amicale (ce qui a un impact significatif pour certaines subventions, proportionnelles au nombre d'adhérents).

Afin d'officialiser le statut de section, deux personnes du club devront rejoindre le conseil d'administration de la TAL, et l'un des deux doit être présent aux assemblées générales. Le fonctionnement de la section devra être décrit dans le règlement de l'amicale, qui sera rédigé prochainement.

USEP

L'USEP, Union Sportive de l'Enseignement du Premier Degré, a pour objectif d'organiser des activités sportives pour les enfants des écoles maternelles et élémentaires, notamment des rencontres inter-écoles.

Les statuts de la TAL spécifient que l'amicale doit avoir une section affiliée à l'USEP. À Treillières, cependant, l'USEP a été supplantée par une collaboration entre plusieurs mairies (La Chapelle, Grandchamps, ...).

M. Roche indique toutefois que cette collaboration pourrait s'arrêter prochainement suite au départ d'une des personnes la supportant. L'USEP pourrait alors retrouver son intérêt pour les écoles de Treillières.

Discussion autour de la sortie de l'amicale

Les adhérents quittent habituellement l'amicale lorsque leur enfant le plus jeune termine son CM2. Ce n'est en rien une obligation, et une amicale laïque peut organiser des actions allant bien au-delà des seules écoles primaires.

Il reste vrai qu'à Treillières, l'association et son recrutement sont très liés aux écoles.

Besoin d'aide au groupe sponsors !

Le groupe sponsors est en charge de trouver les partenaires acceptant de financer une action en échange d'un encart publicitaire. Pour la fête de l'école, par exemple les sponsors étaient affichés sur les billets de tombola et les programmes. Dans le contexte actuel, de nouvelles solutions sont à trouver pour compenser l'absence de supports papier.

Le groupe sponsor, composé de trois membres "à temps plein" seulement à l'heure actuelle, fait appel à toutes les bonnes volontés. Même sans aller jusqu'à rejoindre le groupe et frapper aux portes des entreprises, chacun peut s'appuyer sur ses relations pour trouver des candidats au sponsoring.

Actions passées et en cours

Résultats des sapins et biscuits Bijou

Les deux actions réalisées à l'automne dernier ont rapporté les bénéfices suivants :

- Vente de sapins de Noël : 690€, soit environ 140€ de plus que l'année dernière
- Vente de biscuits Bijou : 1800€, soit environ 600€ de plus que l'année dernière

Vente de printemps initiative

L'action a été mise en place et lancée rapidement et sans faire appel à l'ensemble des adhérents car elle nécessitait peu d'organisation, ainsi qu'en raison du risque de reconfinement.

Elle est actuellement en cours, avec un démarrage relativement lent des commandes. Les ventes s'élevaient à 641€ au moment de la réunion, soit 192€ de bénéfices pour la TAL.

➤ Actions futures

Fête de l'école et tombola

L'organisation de fêtes de l'école semble peu probable à l'heure actuelle.

À défaut, une tombola en ligne sera organisée, similaire à celle déjà mise en place l'année dernière. Son organisation nécessite un travail important par le groupe sponsors, qui manque de participants (cf. partie Vie de l'amicale ci-dessus).

Cinéma en plein air et jeu de piste

Le souhait d'organiser ces deux actions avait été confirmé lors de la réunion du 1^{er} octobre 2020, et les détails les concernant peuvent être retrouvés dans le compte-rendu de celle-ci.

Les périodes envisagées sont :

- le mois de septembre 2021 pour le cinéma en plein air
- les mois d'avril ou mai 2022 pour le jeu de piste

Des collégiens pourraient être associés à l'organisation du jeu de piste.

Vente de muguet

Une action envisagée est la vente de muguet en partenariat avec la fleuriste de Treillières pour le 1^{er} mai. Même si cette date tombe au milieu des vacances, l'action semble demander peu d'effort d'organisation, et ne présente pas de risque financier.

Hors séance, Caroline a pris contact avec la fleuriste, qui est partante et a proposé de préciser les choses d'ici un mois.

Vente de chocolats de Noël

Un autre partenariat envisagé est la vente de chocolats de Noël avec le chocolatier de Treillières.

Hors séance, Caroline a échangé avec le chocolatier, qui lui a proposé l'organisation suivante :

- commandes à passer sur leur site, avec un lien dédié à l'amicale
- décision à prendre pour la distribution, gérée soit par l'amicale soit via emport des commandes à la boutique
- part reversée à l'amicale sur les ventes, débutant à 20% et pouvant augmenter selon le volume de commandes

➤ Nouvelles idées

Concours de dessins, photos, etc.

Idée bien accueillie, mais beaucoup de choses à préciser :

- Quel type d'œuvres (dessins, photos, vidéos, etc.) ?
- Thème imposé ou libre ?
- Age libre, ou limite d'âge, ou catégories séparées par tranche d'âge ?
- Mode de jugement, par exemple via des likes Facebook, mais avec peut-être un jury départageant les x premiers pour éviter qu'il suffise de solliciter ses amis pour gagner ?
- Question de la participation des élèves du privé ?

Les conditions de participation et de jugement seront un point d'attention pour éviter de risquer des contestations.

Opération avec les restaurants

Évoqué, mais semble compliqué, en particulier pour l'aspect livraison. A suggérer éventuellement aux propriétaires des restaurants de Treillières.

Soirée Loto

L'organisation pourrait être gérée par la TAL, ou en faisant appel à une entreprise spécialisée. Cette idée est à garder en réserve pour un temps où les restrictions sanitaires se seront relâchées.

Vente d'objets décorés par les œuvres des enfants

Ce type de vente est déjà réalisé à Pauline Kergomard, l'action pourrait donc être restreinte à Joseph Fraud. Les objets à proposer pourraient être des tote bags, des mugs, des torchons...

L'idée est à discuter avec les enseignants, qui auraient à gérer la création des œuvres.

Vente de paniers fournis par les magasins de produits locaux

Trois magasins évoqués : la Ferme de Belle Ile, la Cagette des Quatre Saisons, et le Ty Vrac de Maman.

Une difficulté apparente : comment en sélectionner un sans pénaliser les deux autres. En séance, l'un tenu par une ancienne amicaliste est opposé à l'autre qui s'ouvre juste.

Rapprochement avec la médiathèque

L'équipe de la médiathèque est déjà très active (lectures, séances de cinéma, etc.), quelle forme pourrait prendre une collaboration ?

Une idée évoquée : l'utilisation des malles proposées par la FAL pour organiser une exposition à la médiathèque.

Les meilleures œuvres des concours (cf. idée listée précédemment) pourraient également y être exposées.

Organisation d'un festival

L'amicale laïque de la Gesvrine, à la Chapelle sur Erdre, a réussi à organiser un festival de musique. Jérôme pourrait servir d'intermédiaire pour obtenir un retour d'expérience de leur part.

Un partenariat avec l'association Renaissance du Haut Gesvres pourrait être envisagé.